

COREA DEL NORTE - Fuerzas de la ONU solicitan diálogo para rebajar tensión

TeleSur

Miércoles 24 de noviembre de 2010, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

[TeleSur](#) - Fuerzas de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) destacadas en Corea del Sur, bajo el mando de Estados Unidos, pidieron este miércoles un diálogo con Corea del Norte luego de los disparos de artillería que esa nación realizó contra la isla surcoreana de Yeonpyeong.

En un comunicado, el comando de la ONU en Corea del Sur (UNC) señaló que el llamado al diálogo con Corea del Norte prevé fomentar un intercambio de información y calmar la situación luego de los disparos que, hasta ahora, causaron la muerte a dos infantes de marina surcoreanos y provocaron heridas a otros 15, además de tres civiles.

El llamado a diálogo por parte de la UNC se da luego de que, el pasado martes, un alto funcionario militar de Corea del Sur reconoció que, antes de la respuesta con fuego norcoreano, su país realizó una serie de ejercicios militares y ensayos balísticos en la isla de Yeonpyeong, ubicada en la frontera con Corea del Norte en el Mar Amarillo.

“Estábamos realizando ejercicios militares habituales y nuestros disparos de prueba estaban dirigidos hacia el oeste, no el norte”, afirmó un funcionario militar surcoreano.

Sin embargo, el Ejército de Corea del Norte afirmó que, con los disparos contra la isla Yeonpyeong, se dio una respuesta de resueltas medidas militares al fuego de artillería que disparó Corea del Sur, de acuerdo con información publicada por la oficial Agencia Central de Noticias Coreana (KCNA, por su sigla en inglés).

“El enemigo surcoreano, pese a nuestras reiteradas advertencias, se libró a provocaciones militares con disparos de artillería contra nuestro territorio marítimo al lado de la isla de Yeonpyeong, a partir de la 13:00 horas locales (04:00 GMT)”, indicó la comandancia del Ejército norcoreano en un comunicado.

El ejército norcoreano “seguirá sin vacilar sus ataques militares si el enemigo surcoreano se atreve a invadir nuestro territorio, aunque sea en 0,001 milímetros”, agrega el documento, también difundido por la KCNA.

Respecto al nuevo incidente entre ambas naciones asiáticas, Estados Unidos, en su tradicional política de intimidación hacia Corea del Norte, planteó que la comunidad internacional debe reconocer a esa nación como “una seria amenaza y continua de la cual hay que ocuparse”.

Fueron palabras con las que el presidente estadounidense, Barack Obama, dejó abierta la posibilidad de una intervención de su país contra Corea del Norte, como parte de la asistencia a su aliado: Corea del Sur.

Luego de este nuevo incidente, Corea del Sur y Estados Unidos iniciarán el próximo domingo maniobras militares navales conjuntas, decididas el pasado martes por Obama y su homólogo surcoreano, Lee Myung-Bak.

Estados Unidos ha acompañado a Corea del Sur en varios ejercicios militares en las disputadas aguas del Mar Amarillo, sensible frontera que comparten las dos naciones de la Península Coreana.

Corea del Norte siempre ha considerado que tales maniobras en la frontera con Corea del Sur

representan una amenaza en su contra, por lo cual ha advertido, de la misma manera, una posible respuesta militar ante cualquier agresión.

No es el primer incidente militar que involucra a ambas Coreas. En marzo pasado se produjo el hundimiento de la corbeta surcoreana Cheonan, hecho por el cual el Gobierno de Corea del Sur responsabiliza a su vecina del norte.

Sin embargo, el Gobierno norcoreano ha manifestado, en diversos escenarios internacionales, que no tiene responsabilidad alguna en el naufragio del buque de guerra surcoreano, al tiempo que ha calificado los señalamientos en su contra como elementos de una maniobra que busca generar una mala imagen de Corea del Norte ante la opinión pública mundial.

<http://www.telesurtv.net/secciones/noticias/84562-NN/fuerzas-de-la-onu-solicitan-dialogo-con-corea-del-norte-para-rebajar-tension/>